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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Bordenau am Mittwoch, 22.01.2020, 19:00 Uhr, im 
Dorfgemeinschaftshaus Bordenau, Am Dorfteich 15, 31535 Neustadt a. Rbge., Stadtteil 
Bordenau  
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Herr Harry Piehl  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Hans-Jürgen Hayek  

Mitglieder 
Frau Andrea Czernitzki  
Herr Marc Danielzik  
Herr Stefan Kuhn  
Herr Winfried Müller  
Herr Dirk Neugebauer  
Frau Sieglinde Ritgen  
Herr Thomas Stolte  
Herr Kai-Uwe Ullrich  

Beratende Mitglieder 
Herr Willi Ostermann  
 
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:00 
Sitzungsende:  20:14 
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T a g e s o r d n u n g 

 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 12.11.2019 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 3.1   Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahme der Verwaltung zu 

den Vorschlägen der Ortsräte für den Haushalt 2020 
 

   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Anmeldung Regionswettbewerb "Unser Dorf hat Zukunft" 

Sachstand "Dorfwerkstatt Bordenau" 
 

   
 6   Sanierungskonzept Grundschule/Turnhalle Bordenau, weite-

re Vorgehensweise 
Vortrag in der Sitzung 

 

   
 7   Anfragen  
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und der Tagesordnung  
 

 
Ortsbürgermeister Piehl eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellt die ord-
nungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung wurden keine 
Einwände erhoben.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 12.11.2019  
 

 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 12.11.2019 wurde einstimmig ge-
nehmigt.  
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
a) Herr Piehl verliest das Informationsschreiben zum „Jedermanns Radrennen“. Das 

Schreiben wird als Anlage an das Protokoll angehängt. 
b) Herr Piehl teilt mit, dass ein Termin mit der Stadtverwaltung ausgemacht wurde, um über 

die Verkehrsberuhigung auf der Straße am Dorfteich zu sprechen. Der Termin findet am 
Dienstag den 28.01.2020 um 9:00 Uhr statt. Treffpunkt ist das Dorfgemeinschaftshaus. 

c) Herr Piehl berichtet, dass das Storchennest kurzzeitig von der alten Schule entfernt wur-
de, um Reparaturen am Dach durchzuführen. Dabei wurde festgestellt, dass es marode 
ist. Es wurde ein neues Nest gebaut und wieder auf das Dach gesetzt.  

d) Herr Piehl informiert, dass in der Nacht von Sonntag auf Montag in das Dorfgemein-
schaftshaus eingebrochen wurde. Die Täter sind durch ein Fenster eingestiegen und ha-
ben Geld und den Schlüssel des Dorfgemeinschaftshauses gestohlen. Bis auf einen klei-
nen Schaden an einem Schrank und den Schaden am Fenster, wurde nichts weiter be-
schädigt. Der Einbruch wird mit anderen Vorfällen in Verbindung gebracht, bei denen u.a. 
im Vereinsheim in Bordenau randaliert wurde. 

e) Herr Piehl berichtet, dass die Fassade des neuen NP-Marktes mit Holz verkleidet wird. 
Außerdem wird ein neuer Fußweg zum NP-Markt gebaut und im Frühjahr werden drei 
Bäume auf der Seite des Steinwegs gepflanzt. 

 
 
 3.1. Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahme der Verwaltung zu den 

Vorschlägen der Ortsräte für den Haushalt 2020  
 

 
Herr Piehl berichtet, dass er die Vorschläge des Ortsrates für den Haushalt 2020  in 
den weiteren Gremien vorstellt, begründet und eine Stellungnahme dazu abgibt. Er verliest 
seine Stellungnahme und geht auf die einzelnen Punkte der Drucksache ein. 
 
Zu Punkt 4 Verlängerung des Gehweges am Burgsteller Weg am Friedhof bis zur Ecke 
Steinweg: 
 
Die Verlängerung des Gehweges am Burgsteller Weg soll als „kleine Maßnahme“ aufge-
nommen werden. Die Verwaltung habe den letzten Initiativantrag abgelehnt, weil die Breite 
des Seitenstreifens nicht ausreiche. Dieser ist jedoch 2,5 Meter breit und somit ausreichend 
um einen Gehweg zu bauen. 
 
Zu Punkt 5 Dämmung der Klassenräume in der Scharnhorstschule: 
Es soll auf das Gesamtkonzept zu Schulsanierung gewartet werden. 
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Zu Punkt 6 Erneuerung der WC-Anlagen der Scharnhorstschule: 
Muss nicht weiter verfolgt werden, da die notwendigsten Erneuerungen erledigt sind und der 
Rest im Gesamtkonzept festgehalten wird. 
 
Zu Punkt 7 Sanierung der Sporthalle (Beleuchtung, Belüftung, Heizung): 
Es habe schon mehrere Beschwerden von der Schule gegeben, weil die Temperaturen in der 
Sporthalle, trotz durchgängigem Heizen, in den Wintermonaten auf ca. 15 °C fallen. Der 
Schulsport sei bei diesen Temperaturen nicht möglich. Im Zuge des Austauschs der Neon-
röhren, hätte man diese durch LED-Lampen ersetzen können.  
Der Ortsrat schlägt vor, einen Termin mit der Stadtverwaltung, dem TSV Bordenau und der 
Schulleitung zu machen, um über eine eventuelle Teilsanierung und Herstellung angemes-
sener Zustände zu sprechen.  
 
Zu Punkt 8 Bau eines normgerechten Feuerwehrhauses: 
Herr Piehl Informiert, dass Bordenau auf der Prioritäten Liste weiter hinten steht. Das solle 
nicht kommentarlos hingenommen werden, da die Feuerwehr Bordenau dringend ein neues 
Fahrzeug braucht und ein größeres und normgerechtes Feuerwehrhaus die Voraussetzung 
dafür sei. Die Stadtverwaltung sollte zunächst eine Standortprüfung durchführen, um zu wis-
sen, ob auf dem alten Grundstück oder einem neuen gebaut werden soll. Dazu sollte kurzfris-
tig ein Standortkonzept entwickelt werden, damit mögliche Standorte bis zum Bau eines neu-
en Feuerwehrgerätehauses nicht schon anderweitig verplant oder vergeben werden.  
 
Zu Punkt 10 Querungshilfe über den Steinweg in Höhe des Burgsteller Weges insbesondere 
zur Schulwegsicherung: 
Die Querungshilfe in Form eines Zebrastreifens sei notwendig für die Sicherheit der Schul-
kinder.  
 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
Herr Karl Bähre teilt mit, dass die Fahrradbügel an der Turnhalle und an der Infotafel nicht 
richtig befestigt seien. Außerdem wäre das Dach der Infotafel am Kiesteich kaputt und die 
ganze Tafel verrottet langsam. Das Dach sollte erneuert werden um die Tafel zu erhalten. 
Herr Piehl berichtet dazu, dass dieses Thema schon im Ortsrat war und herauskam, dass die 
Tafel auf einem Privatgrundstück  steht. Aufgrund dessen fühle sei weder die Stadtverwal-
tung noch die Region zu ständig. Herr Müller spricht mit dem Eigentümer des Grund-
stücks, ob dieser damit einverstanden wäre, dass die Tafel repariert wird. Bei Zustimmung 
soll jemand gesucht werden, der die Tafel unentgeltlich repariert.  
 
Frau Reddert erfragt, bis wann Anträge gestellt werden müssen, um auf die Tagesordnung 
des Ortsrates zu kommen. Herr Piehl beantwortet diese Frage. 
 
Herr Manfred Werner erkundigt sich nach dem Fortschritt beim Neubaugebiet „Questhorst“. 
Der Ortsrat beantwortet die Frage. 
 
Frau Reddert fragt, ob es neue Informationen zur Pflege des Kiesteichs gäbe. Herr Piehl 
sagt, er habe mit der Stadtverwaltung gesprochen und macht einen Ortstermin mit der Stadt-
verwaltung und dem Angelverein. 
 
Herr Karsten Schmidt möchte wissen, ob das Neubaugebiet mit einer neuen Straße an die 
Frielinger Straße angebunden wird. Herr Piehl antwortet, dass wenn überhaupt eine Verbin-
dungsstraße gebaut wird, dies erst beim dritten Bauabschnitt des Neubaugebietes möglich 
sei. 
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Herr Manfred Werner fragt, ob am Ortseingang Bordenau ein Kreisverkehr gebaut wird. Herr 
Piehl bestätigt, dass im Zuge der Sanierung der Kreisstraße etwas geplant sei, aber ein 
Kreisverkehr eher unwahrscheinlich sei. 
 
 
 5. Anmeldung Regionswettbewerb "Unser Dorf hat Zukunft" 

Sachstand "Dorfwerkstatt Bordenau"  
 

 
Die Dorfwerkstatt hat den Antrag zur Teilnahme am 18.01.2020 gestellt. Die Antragsfrist läuft 
noch bis zum 31.01.2020. danach meldet sich die Region bei  den Antragsstellern. Herr 
Piehl lobt die Initiative der Dorfwerkstatt 
 
 
 6. Sanierungskonzept Grundschule/Turnhalle Bordenau, weitere 

Vorgehensweise 
Vortrag in der Sitzung  

 

 
Herr Piehl informiert, dass 30.000 EUR der insgesamt zur Verfügung stehenden 100.000 
EUR für das Gesamtkonzept verbraucht wurden. Das Gesamtkonzept wurde dem Verwal-
tungsvorstand vorgestellt. Nun soll es dem Ortsrat und der Grundschule vorgestellt werden.  
 
 
 7. Anfragen   
 

a) Herr Müller weist auf die auf öffentlichem Grund stehenden Werbeschilder vor  dem 
neuen NP-Markt hin. Diese seien bereits zwei Mal umgefahren worden. Die  Stadtverwal-
tung soll dem NP-Markt mitteilen, dass diese Schilder weiter zurück  gesetzt werden 
müssen.  
 Herr Piehl hat bereits mit den Verantwortlichen gesprochen und die Werbeschilder 
 wurden umgesetzt. 
b) Herr Piehl verliest einen Antrag des Organisationsteams des Bürgerfestes auf  einen 
finanziellen Zuschuss in Höhe von 300 EUR für das Bürgerfest. Der Ortsrat  signalisiert 
die die Zustimmung zur Unterstützung. In der nächsten Sitzung soll  über das Thema 
abgestimmt werden. 

 
 
 
 
  
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 08.06.2020 
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